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馬科斯返菲形容東盟峰會「成功」
本報訊：小馬科斯總統在出席了他形容

為「成功」的第44屆和第45屆東盟峰會及相

關峰會後返回了菲律濱。在老撾舉行的這些

會議上，他推動了菲律濱在區域集會中的利

益。

在10月11日週五晚間返國時，總統發表

了回國講話，強調菲律濱堅定致力於與志同

道合的國家加強夥伴關係。

他表示：「我重申，菲律濱將繼續根據

國際法捍衛我們在西菲律濱海的主權、主權

權利和司法管轄權。」

他補充道：「菲律濱正繼續加強與所有

志同道合以及致力於和平與法治的國家之間

的合作。」

據總統說，東盟領導人一致同意推動可

持續農業，以實現長期糧食安全，併合作支

持區內的中小微型企業，同時推動不同經濟

體的數位轉型。

他補充，東盟正致力於促進區域內的

包容性和可持續旅遊，這將與菲律濱將自身

定位為可持續旅遊主要目的地的舉措相輔相

成。

在峰會期間，總統表示，他還與東盟商

務諮詢理事會及東盟青年代表進行了交流，

探討如何促進人民與整個區域的繁榮與福

祉。

建立可持續的全球聯盟
在10月11日舉行的第14屆東盟—聯合國

峰會期間，小馬科斯總統呼籲所有相關方重

申其對全球多邊主義的承諾。多邊主義指的

是多個國家基於包容性、平等與合作原則，

追求共同目標的聯盟，旨在促進一個更加和

平、繁榮和可持續的世界。

總統指出，在眾多未知的威脅下，多邊

機構為全球穩定提供了支撐。他強調，這些

機構源於歷史的教訓，並承載著人類將戰勝

新興挑戰和未來衝擊的持續希望。

然而，小馬科斯表示，要使全球多邊主

義取得成功，多邊組織不應僅僅存在，它應

積極維護和保護國際法治，以應對當前的挑

戰。

他說：「我們建立起的基於規則的國際

秩序，旨在避免過去的衝突——那些將人類

文明倒退數十年的衝突。如今，這個秩序正

受到攻擊。全球各地，國家行為違背了國際

法原則，有時甚至違背了基本的人道。」

他補充說：「因此，今天我們齊聚一

堂，重申我們對全球多邊主義的承諾。每一

次集體努力的承諾和成功都重申了我們機構

的核心角色，並加強了我們長期建立並努力

遵守的國際秩序。」

氣候變化
在應對氣候變化方面，小馬科斯表示，

菲律濱正領導著對區域未來至關重要的關鍵

舉措。

他提到，菲律濱有幸主辦「損失與損害

基金委員會」，這使菲國能夠在支持氣候資

金流向受氣候變化影響最嚴重的國家，以及

倡導所需的氣候韌性支持和行動方面發揮戰

略作用。

小馬科斯總統報告稱，菲律濱已通過

《損失與損害基金委員會法》，賦予該委員

會法人地位和特權。他期待著提出應對氣候

變化的基於自然的解決方案，並在東盟推動

生物多樣性。

小馬科斯說，為了共同應對氣候變化加

劇的自然災害所帶來的毀滅性影響，菲律濱

將於下週主辦亞太地區防災部長級會議，與

其他國家合作，加強防災準備和應對。

他說：「我們期待官員們討論加速減

少氣候變化及其他不確定性風險的政策與行

動。」

獨行。
週六下午，一場傾盆大雨過後，一名摩托車騎士在計順市乙沙大道的潮濕區域減速。儘

管西南季風（哈巴加特）減弱，但受東風影響，馬尼拉大都會至少在未來三天內將繼續經歷
雷暴天氣。

一個中國原則不容挑戰和歪曲
中國駐菲律賓使館發言人  季凌鵬參贊

近日，駐馬尼拉「台北經濟文化辦事

處」「代表」周民淦在菲律賓多家報紙發

表題為《全球目標與和平：台灣應有的貢

獻》的公開信，質疑聯合國大會第2758號

決議，挑戰一個中國原則，甚至聲稱「台

灣和中華人民共和國互不隸屬」。這種赤

裸裸的「台獨」言論不僅破壞地區和平穩

定，更違反了中國《反分裂國家法》，必

須予以強烈駁斥和譴責。

台灣自古以來就是中國領土。1895

年至1945年，台灣曾被日本佔領和殖民。

1945年，中國人民贏得了抗日戰爭的偉大

勝利，結束了台灣被日本奴役長達半個世

紀的屈辱。1943年12月，中、美、英三國

發表《開羅宣言》，闡明三國的宗旨在于

使日本所竊取的東北、台灣、澎湖列島等

領土歸還中國。1945年7月中、美、英三

國簽署、後來蘇聯參加的《波茨坦公告》

重申：「開羅宣言之條件必將實施」。

1945年10月25日，中國政府宣佈恢復對台

灣行使主權，同盟國中國戰區台灣省接受

日本投降的儀式在台北舉行。台灣回歸中

國是二戰後國際秩序的重要組成部分。

台灣問題本質上是中國內戰的遺留

問題。二戰結束後不久，中國爆發內戰，

蔣介石領導的國民黨戰敗後退踞台灣，在

外部勢力的支持下，建立地方割據政權，

海峽兩岸從此陷入長期政治對立的特殊狀

態。1949年10月1日，中華人民共和國成

立，中華人民共和國政府成為代表全中國

的唯一合法政府，成為中國在國際社會的

唯一合法代表。中華人民共和國政府理所

當然地完全享有和行使中國的主權，包括

對台灣的主權。台灣問題與民主、醫療衛

生、全球供應鏈穩定等問題無關，而是事

關中國的主權和領土完整。「台獨」勢力

用這些說辭來掩蓋其分裂祖國的不可告人

的目的，他們的圖謀注定失敗。

一個中國原則的含義十分明確，那

就是世界上只有一個中國，台灣是中國領

土不可分割的一部分，中華人民共和國政

府是代表全中國的唯一合法政府。聯大第

2758號決議充分體現和重申了一個中國原

則。1971年10月25日，第二十六屆聯合國

大會以壓倒性多數通過第2758號決議，白

紙黑字清楚寫明，「決定恢復中華人民共

和國的一切權利，承認中華人民共和國政

府的代表為中國在聯合國組織的唯一合法

代表並立即把蔣介石的代表從它在聯合國

組織及其所屬一切機構中所非法佔據的席

位上驅逐出去。」

聯大第2758號決議從政治上、法律上

和程序上徹底解決了包括台灣在內全中國

在聯合國及其國際機構的代表權問題，明

確了世界上只有一個中國，台灣是中國的

一部分，而不是一個國家，中國在聯合國

的席位只有一個，中華人民共和國政府是

唯一合法代表，不存在「兩個中國」「一

中一台」。因此，台灣從來就不是一個國

家，也絕不可能成為一個國家，根本不存

在所謂「主權」。台灣作為中國領土一部

分，沒有任何依據、理由或權利參加聯合

國或任何只有主權國家才能加入的國際組

織。

一個中國原則是公認的國際關係基

本準則和普遍的國際共識，也是中國同菲

律賓等183個國家建立和發展雙邊關係的

政治基礎。1975年6月9日，時任中國國務

院總理周恩來和菲律賓總統馬科斯在北京

簽署中菲建交公報，菲方明確承認「中華

人民共和國政府為中國的唯一合法政府，

充分理解和尊重中國政府關于只有一個中

國，台灣是中國領土不可分割的一部分的

立場，並決定在本公報簽字之日起一個月

內從台灣撤走一切官方代表機構。」這一

承諾也體現在菲律賓第313號行政令和第

148號備忘錄中。中菲建交49年來，菲歷

屆政府均堅持一個中國政策。今年1月，

馬科斯總統公開重申，菲方堅持一個中國

政策，台灣是中國的一個省，中國如何統

一台灣是中國的內政。

周「代表」還大肆宣揚南海問題，企

圖將台灣問題與中菲海上爭議掛鉤。台灣

問題與中菲海上分歧性質截然不同。台灣

問題純屬中國內政，不容任何外來干涉，

而中菲海上爭議是兩國之間的問題，兩者

一個是家事，一個是鄰里糾紛，根本不能

混為一談。周「代表」試圖將中國內政問

題與中菲兩國糾紛混為一談，不僅數典忘

祖，還妄圖挑撥中菲關係，用心險惡，其

心可誅。

日前，台灣地區領導人賴清德發表

講話，再次鼓吹「互不隸屬」的「新兩國

論」。

無論「台獨」勢力說什麼、做什麼，

都改變不了台灣是中國一部分的法律地位

和兩岸同屬一個中國的事實與現狀。我

們有信心和能力實現祖國完全統一，任何

人、任何勢力都阻擋不了民族復興、國家

統一的歷史大勢。

菲教會不滿廉政法庭撤銷
馬科斯茵禮列不當財富案

本 報 訊 ： 菲 律 濱 基 督 教 教 會 聯 會

（NCCP）對最近廉政法庭撤銷馬科斯家族

不當財富案以及宣佈前參議員茵禮列（Juan 

Ponce Enrile）無罪的判決表示失望。

菲律濱基督教教會聯會於10月12日週五

發表聲明稱：「這些案件的撤銷令人清醒地

意識到，在追求正義和讓有權勢者對其行為

負責時所面臨的挑戰。」

10月4日，廉政法院的特別三號法庭宣

判苗裡列、其前助手黎耶斯（Gigi Reyes）

以及那布禮斯（Janet Lim-Napoles）無罪，

該案件指控他們從2004年至2010年間從苗裡

列的「優先發展援助基金」（俗稱「政治分

肥」）中非法獲得了1.728億披索。

同樣在10月4日，廉政法院駁回了針對

已故前總統老馬科斯及其家族的2.76億披索
民事訴訟。在這宗案件中，老馬科斯及其妻
子伊美黛．馬科斯被指控通過其同夥古律示
（Roman Cruz）以不當財富購買土地。

菲律濱基督教教會聯會承認長期的審
判對被告的影響並削弱了案件本身，但也對
「有權有勢者與普通公民之間在待遇上的明

顯 差 異 」 表 示
遺憾。

該 聲 明 還
指 出 ： 腐 敗 的
政 客 可 以 利 用
其 財 富 和 人 脈
來 重 塑 其 公 共

形象。

全國禁毒戰採納卯模式 黎拉羅沙表示毫不知情
本報訊：參議員黎拉羅沙表示，他對所

謂的「納卯模式」毫不知情。該模式據稱是

前杜特地政府全國禁毒戰爭的藍本。

黎拉羅沙於10月11日週五深夜在向記者

發表的短信中表示：「我對此一無所知。」

黎拉羅沙曾在杜特地擔任納卯市市長

期間擔任該市警察局長。後來，當杜特地於

2016年當選總統時，他親自挑選黎拉羅沙擔

任菲國警總監。

據前警長、前菲慈善馬票署總經理加馬

（Royina Garma）的指控，杜特地的全國禁毒

戰模式是由現金獎勵所推動的。

加馬於10月11日週五晚，在眾議院四合

一委會員的馬拉松式聽證會上宣讀了一份四

頁的宣誓書時披露了這一點。

黎拉羅沙則表示，杜特地指示他作為菲

國警領導人實施的禁毒行動中，並無任何獎

勵制度。

他說：「根本沒有。」

黎拉羅沙還駁斥了埃斯賓諾薩（Rolan 

「Kerwin」 Espinosa）的指控。埃斯賓諾薩在

眾議院四合一委員會上披露，黎拉羅沙曾於

2016年11月施壓，要求他誣陷前參議員黎利

馬涉毒。

他補充說：「為什麼我要逼他誣陷黎利

馬？菲國警並未參與對黎利馬的案件建檔和

毒品案件的提訴，那是司法部的全權負責。

我怎麼會對黎利馬有興趣？」

他還聲稱，他對彼得．林（Peter Lim）

和退休警長盧特（Vicente Loot）的毒品業務

一無所知。盧特是黎拉羅沙在菲軍校的同

學。

他說：「我對彼得．林和盧特的毒品業

務毫不知情。是埃斯賓諾薩自願告訴我這些

信息，當時我問他毒品的來源，他回答說有

時來自彼得．林，有時來自盧特。我沒有動

機誣陷他們，尤其是盧特，因為他是我在軍

校的同學。」

黎拉羅沙曾猛烈抨擊了眾議院正在進行

的調查，該調查針對上屆杜特地政府的流血

禁毒戰。

他形容眾議院的調查是一場「捕魚行

動」，目的是在2025年和2028年選舉前打壓

杜特地的盟友。

巴尼洛律師否認前警官加馬指控
本報訊：前總統杜特地的發言人兼首

席法律顧問巴尼洛律師（Salvador Panelo）

於10月12日週六否認了前警官加馬（Royina 
Garma）所作的指控，後者稱杜特地是菲律濱
禁毒戰模式的主導者，並透過現金獎勵推動
這一行動。

巴尼洛在聲明中提出了幾個問題，質疑
加馬的指控的真實性。

這位前總統首席法律顧問質疑，如果加
馬並未承認自己是禁毒戰的參與者、操作員
或執行者，她如何能瞭解所謂的禁毒戰行動
的運作，尤其是她聲稱該模式是以納卯的禁
毒戰模式為藍本。

巴尼洛說：「加馬聲稱她拒絕參與所謂
的 '納卯模式' 複製計劃，如果真是這樣，她
不可能瞭解納卯模式的計劃——假設確實有
這樣的計劃——也不可能知道該模式是否被
實施或運作。」

巴尼洛還指出，加馬的所有資訊都是
「道聽塗說」。

她的資訊只是透過其他來源傳達給她，
她「完全沒有親身瞭解」。

巴尼洛補充：「很明顯，加馬可能在受
到威脅或恐嚇的情況下屈服，若她不作出其
聲明書中的指控，她將面臨監禁。」

在眾議院四合一委員會進行的長時間聽
證會中，加馬於10月11日（週五）晚公開了
有關杜特地政府禁毒戰的內幕。

加 馬 在 一
份四頁的宣誓書
中聲淚俱下地聲
稱，前政府的禁
毒戰是基於納卯
模式，該模式有
「三層支付或獎
勵」。

她說：「第一是嫌犯被殺後的獎勵。第
二是計劃行動的資金。第三是行動費用的報
銷。」

加馬聲稱，杜特地在2016年5月曾打電話
給她，要求在他的住所會面。

她說：「我當時已經認識杜特地市長，
因為在他任職期間，我曾在納卯市一個警站
擔任站長。」

她補充說：「在我們的會面中，他請求
我找到一名屬於基督堂教會的菲國警員，並
表示他需要一個有能力在全國範圍內實施禁
毒戰的人，複製納卯模式。」

然而，巴尼洛在同一份聲明中對加馬的
說法表示懷疑，並指出杜特地是在2016年7月
才正式擔任總統。

巴尼洛說：「所謂的 '納卯模式'的 支付
與獎勵計劃完全是虛構的。」

他還表示，沒有有效的法律策略來打擊
毒品販運和有組織犯罪，單靠給予獎勵不可
能成功進行禁毒戰，這必然需要政府資金的
支持。

他說：「警察行動必須得到充足的資
金支持，才能有效執行打擊毒品販運的法
律。」

巴尼洛表示，前總統杜特地下令以金
錢獎勵殺害毒販或吸毒者的說法「純屬虛
構」。

巴尼洛說：「當杜特地總統宣佈禁毒
戰，並聲稱要追殺參與毒品活動的人，他是
在表明他將不惜一切代價追捕這些人，將他
們繩之以法並關進監獄，而這正是他任內所
做的，幾乎徹底摧毀了毒品交易，給民眾帶
來了安全和安心。」

他補充說：「當他在2016年競選總統
時，他承諾要消滅毒品禍害，追捕罪犯，清
除貪官，並讓國人過上安居樂業的生活。」


